

TASA DE DESEMPLEO EN EL TRIMESTRE AGOSTO-OCTUBRE FUE 9,3%

# Desocupados aumentaron 20,2% en los últimos 12 meses en Ñuble

**Se constata impacto del ciclo económico en el dinamismo del mercado laboral regional.** Informe del INE reveló que en 12 meses se perdieron casi 4 mil empleos, principalmente en agricultura, comercio e industria manufacturera.

**ROBERTO FERNÁNDEZ RUIZ**  
 robertofernandez@ladiscusion.cl  
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

**E**n el trimestre agosto-octubre de 2023, los desocupados en Ñuble totalizaron 21.358, un 20,2% superior que en igual trimestre de 2022, según informó el INE.

La tasa de desocupación en la región fue 9,3%, lo que es un alza de 1,5 puntos en 12 meses, pero también una baja de 0,7 puntos respecto a julio-septiembre de 2023.

Así, Ñuble se ubicó como la cuarta región con desempleo, después de Coquimbo (10,5%), Metropolitana (9,8%) y Los Ríos (9,5%); y sobre el promedio nacional de 8,9%.

En la Provincia de Diguillín, la desocupación alcanzó 9,1%, con un alza de 0,8 puntos en 12 meses.

La tasa de desocupación de las mujeres en la región alcanzó 10,4%, aumentando en 1,6 puntos en doce meses; mientras que, la tasa de los hombres fue 8,6%, registrando un alza de 0,6 puntos.

El incremento del desempleo se debió a la pérdida de 3.955 empleos netos, vale decir, los ocupados registraron una caída de 1,9%, incidiendo por los hombres (-4,0%). En tanto, las mujeres ocupadas crecieron 1,2%.

El decrecimiento interanual de las personas ocupadas (-1,9%) fue explicado principalmente por agricultura (-21,1%), comercio (-12,4%) e industria manufacturera (-3,9%).

## Reacciones

Renato Segura, director de la Didepro de la Municipalidad de Chillán, aseveró que “la evidencia es



En la OMIL de Chillán existen 196 vacantes de empleo en sectores como el agro y la construcción, entre otros.

que hemos tocado fondo en materia de empleo. Lo complejo es que hay sectores que se ve difícil que se puedan recuperar, como el comercio. El sector construcción y agrícola siguen manteniendo una alta generación de nuevos empleos”.

Si bien reconoció que el agro está generando menos empleos que el año pasado, aclaró que “estamos en la parte baja de la crisis, el tema es el despegue... ¿Qué medidas se van a implementar para que la actividad

económica retome su dinamismo y la dinámica de creación de empleos vuelva a cifras prepandemia?”

“Nuestra baja capacidad para atraer inversiones y las barreras que mantiene la región en poder concretarlas, nos lleva a la paradoja que nuestra actividad económica depende de factores exógenos. Nuestra recuperación va a depender del dinamismo de la recuperación del país, el cual, según las proyecciones, va a ser muy pausado el 2024, lo que significa

# 33,6

alcanzó la tasa de ocupación informal en Ñuble, registrando una disminución de 2,5 puntos en doce meses. Las personas ocupadas informales disminuyeron en 8,7%.

que las variaciones del empleo van a seguir un comportamiento cíclico, de acuerdo con nuestra matriz productiva”, advirtió Segura.

De igual manera, Ricardo Salman, presidente de la CChC Chillán, afirmó que “resulta inquietante cómo la disminución en la actividad económica ha impactado a nuestra región, especialmente en el empleo”.

Subrayó que, “en Ñuble, a diferencia de la tendencia nacional, donde las personas ocupadas han crecido un 2,1%, hemos experimentado una disminución del 1,9%. Además, la tasa de ocupación informal alcanza el 33,6%, mientras que a nivel nacional es del 27%”.

“Dada la importancia crucial del empleo formal, es esencial respaldar a las empresas frente a los desafíos actuales. Esto incluye agilizar la aprobación de proyectos, gestionar los pagos a las empresas y las licitaciones del sector público de manera oportuna. Debemos esforzarnos para evitar que más empresas caigan en la insolvencia, preservando así empleos de calidad”, sentenció Salman.